

El Grano



de Arena

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

AGOSTO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

La vuelta de los Protestantes al Catolicismo

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se conviertan muchos protestantes al catolicismo.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Hacer muchos actos de fe, y pedir la luz de la fe para los protestantes.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª La desaparición de cuantos obstáculos se oponen a la eficacia de la súplica universal para conseguir la suspirada paz.

2.ª El reinado del Corazón de Jesús en todas las naciones de Europa.

3.ª El triunfo de María, Auxilio de los cristianos, sobre las modernas heregias.

Conversiones, 28. — Enfermos, 22. — Atribulados, 24. — Familias, 21. — Matrimonios, 15. — Bautizos, 13. — Asuntos importantes, 29. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 6. — Obras de celo, 10. — Gracias espirituales, 30. — Gracias temporales, 18. — Intenciones particulares, 36. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 24.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de agosto y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 4. — Santo Domingo de Guzmán.

21. — Santa Juana Francisca de Chantal.

†

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las celadoras doña María del Carmen Aguirre y Vinent y doña Constantza Cardona y Prieto, que fallecieron en julio próximo pasado.

A. M. D. G.



Lo dicho, dicho

(EPISODIOS HISTÓRICOS)

I

Cuéntase que, en cierto día, Felipe II estaba paseando por las inmediaciones del monasterio del Escorial a la sazón que llegaba junto a él un veterano del ejército de Flandes, el cual, visto por el rey, fué invitado cortesmente a acercársele. El viejo soldado

no conocía al monarca, por lo que se limitó a preguntarle:

— ¿Qué queréis, hidalgo?

— ¿Perteneceís al ejército de Flandes?

— Sí, por cierto; soy sargento hace veinte años, y vengo a pedir justicia al rey. Por intrigas no he alcanzado un ascenso ganado con esto. — Y desabrochándose el jubón dejó ver su pecho cubierto de cicatrices.

Me han dicho que S. M. D. Felipe II, es harto esquivo; que no me hará caso; no lo creo; el rey es justiciero, y lo mismo manda ahorcar a un valiente; y yo... ¡ya lo veis! la historia de mis hechos está escrita con plumas de fuego y hierro sobre este libro.

Y señaló su pecho con noble arrogancia

Y por Dios y sus santos — murmuró — que si el rey no me hace justicia...

Felipe II le miró fijamente, contempló con su frialdad habitual el curtido rostro de aquél héroe, y con palabra lenta y glacial como los copos de nieve al descender, dijo:

— Si no os hace justicia... ¿qué?

— Pues ¡nada! que le echaré al...

Y arrojó un taco redondo.

Siniestro fulgor iluminó los ojos sombríos del monarca. Empero, reponiéndose, con aquel dominio que tenía sobre si mismo, respondió:

— Tenéis razón, sargento, justa es vuestra demanda.

Creo que S. M. os atenderá; pero si no os atiende conteneos, porque dado el carácter del rey, es muy posible que os pague vuestro desembarazo con la visita del Maese Mateo, verdugo de la villa de Madrid

— ¡La muerte no me intimida, hidalgo!

¡Me he reído de ella tantas veces allá en los Países Bajos! ¡La he hecho tantas muecas!

— ¿Y cuándo pensáis ver a S. M.?

— Mañana pediré audiencia.

— Pues... adiós señor sargento, y no olvidéis mi consejo.

El veterano quedó mirando al rey que se alejaba, y tras un breve espacio, murmuró:

— ¿Quién será ese domonio?

II

En severa y reducida cámara del monasterio se hallaba hojeando papeles y planos, cuando un gentilhombre, levantando la cortina de cuero de Córdoba que cubre la puerta, anuncia:

— Señor, el sargento Galíndez, a quien V. M. concedió audiencia para esta hora.

— Que entre.

Y el rey continuó ocupado en la revisión de documentos.

Entró el sargento Galíndez, hizo una profunda reverencia, atusó su cano y retorcido bigote, apoyó la mano en los gavilanes de su espada, y quedó inmóvil.

Levantó Felipe II la cabeza, miró al soldado y una imperceptible sonrisa iluminó la máscara inalterable de su rostro.

— ¿Qué queréis?

Galíndez quedó un momento sin saber qué decir: sin embargo, tragó un poco de saliva, hizo un gesto cómico para rehacerse, y con voz respetuosa, pero tranquila, expuso su petición.

— ¿Las pruebas de vuestros servicios?

— Aquí están, señor.

E hincando en tierra una rodilla, puso en manos del rey un rollo de papeles.

Examinólos el monarca, y volviendo a enrollarlos, se les devolvió al sargento diciendo:

— ¿No tenéis más pruebas?

El sargento desabrochó con pausa los botones de su jubón, y como había hecho el día anterior, presentó su noble pecho, diciendo:

— Estas otras, señor.

— Pues bien, sargento: como vos hay muchos: tantos méritos como vos tienen todos mis soldados de Flandes y de Castilla y Aragón, y de mis reinos de Nueva España. No ha lugar a vuestra petición. ¿Tenéis que decir algo más?

Galíndez se inclinó profundamente, se irguió después sin jactancia, pero con la noble altivez de su raza, y dijo con voz clara, llena y vibrante:

— ¡Señor! ¡Lo dicho, dicho! — Y se retiraba.

Felipe II quedó silencioso por un momento, dejó alejarse al veterano, y cuando éste trasponía los umbrales de la puerta,

— Volved, sargento — exclamó con voz grave.

Volvió el sargento y quedó frente al rey, murmurando: ¡Nada, que me manda ahorcar!

— La firmeza con que me habéis hablado; la arrogancia con que os habéis expresado en presencia de vuestro rey ante quien tiemblan todos; la osadía de que habéis hecho alarde exigen que yo corresponda imponiéndos un castigo digno de lo que acabáis de hacer. Vais a volver a Flandes, sin excusa, pretexto ni dilación, os presentaréis inmediatamente al duque de Alba, gobernará

dor de los Países Bajos, y desde este momento hasta que muráis, seréis capitán de sus alabarderos.

El sargento Galindez abrió desmesuradamente los ojos, quiso hablar y no pudo; pero cayó de rodillas ante aquel monarca cuyo nombre llenaba de espanto a toda Europa y besó sus manos con la gratitud que sólo brota de corazones como el suyo.

— Id, id, valiente soldado mío — continuó Felipe II. — Id a Flandes y no me olvidéis jamás; vuestro rey a su vez, nunca olvidará que sois el único que no ha temblado ante él.

— ¡Oh, señor!, toda mi sangre la vertere por V. M.

— ¡Basta, basta!, lo dicho, dicho; eres capitán de alabarderos del duque de Alba.

Noticias de Portugal

Un diario republicano portugués, «O Povo», publica un enérgico artículo, del que tomamos los siguientes párrafos, reveladores de que la situación interior de Portugal sigue siendo penosa y agonizante, a pesar de la decantada felicidad que el régimen republicano había de llevar a nuestros vecinos:

«No se comprende ni se admite; porque, si no hay régimen que pueda soportar sin perjuicio el vil contacto de la corrupción, tampoco lo hay que resiste cuando los mismos que lo alzaron, lo hicieron y lo defienden son los que proporcionan a la oposición más escandalosos ejemplos de desvergüenza, convirtiendo el régimen, cuyo advenimiento apuntaron como una alborada, en saciador de sus apetitos, en un enorme dornajo en donde hócican como cerdos voraces.

El régimen monárquico en Portugal no fué rigurosamente derrumbado: se esfumó. La ausencia de ideales de sus hombres, su falta de moralidad, sus ralajados procesos políticos y administrativos, su historia de mansa corrupción, hicieron el vacío en su derredor. Sin apoyo en la opinión, abandonado de las simpatías populares, viviendo apenas de la inercia y dejadez públicas, el régimen monárquico se deshizo, acabando por no tener ni el menor vislumbre de autoridad. La propaganda republicana fué fácil en estas condiciones.

Los republicanos, para demoler la monarquía, no necesitaban sino transcribir las verdades que; «cuando reñían las comadres», confesaban los monárquicos. Pues bien: ahora, como si la República para vivir no necesitara nada diferenciarse de la monarquía, parece que hay republicanos que se complacen en desacreditar el régimen con el espectáculo degradante de sus inconveniencias, de su voracidad desmedida y hasta de su «trop de zèle» contraproducente.

Es preciso enmendar el rumbo. Hecha para rehabilitar política, financie-

ra e internacionalmente al país, la República tiene que ser, por encima de todo un régimen de austera moralidad. El pueblo, que fácilmente hace la vista gorda ante muchas cosas, no perdona que alguien, sea quien fuere, a pretexto de servir a la República, procure exclusivamente medrar. Y porque no perdona es necesario que la República cambie de rumbo, y que los a ella dedicados se compenetren de que la mejor manera de servirla es ser irreprochables en su proceder y hasta en la propia defensa que de ella hagan.»

BURBON E. MENEZES,

La situación financiera de Alemania

El ministro de Hacienda del imperio alemán ha hecho las siguientes delaraciones al corresponsal en Berlín de la Prensa asociada de los Estados Unidos.

He aquí los principales resultados administrativos y financieros del primer año de guerra:

«Primero. La guerra por hambre contra Alemania ha fracasado de una vez para siempre. Está demostrado que nuestra producción interior de artículos alimenticios, unida, a la organización de los bonos de pan y de los precios máximos, asegura aún a los más pobres el alimento necesario, y esto a precios más bajos que en Inglaterra.

Segundo. Tampoco por falta de materias primas podemos ser aplastados. Las dificultades contrarias a las leyes del derecho de gentes creadas a la entrada de primeras materias son para nosotros molestas, pero no mortales. Las primeras materias más importantes, el carbón y el hierro, las extraemos en abundancia de nuestro propio suelo. De las otras tenemos grandes existencias elaboradas y sin elaborar, que, con las medidas económicas administrativas, aseguradas con nuestra organización, son inagotables en la práctica.

Tercero. El fantasma de la crisis de trabajo se ha desvanecido. Hay más trabajo que trabajadores. La guerra se ha mostrado como más facilitadora de trabajo que antes de la exportación.

Cuarto. Financieramente, Alemania resistirá la guerra de un modo indefinido. Lo que necesitamos para la guerra lo fabricamos en nuestro propio terreno tan bueno como pueda apetecerse. De este modo, los gastos de la guerra se convierten en economías, que están de nuevo a disposición de la nación, en forma de suscripciones al empréstito de guerra. A las Cajas de Ahorro y a los Bancos afluyeron los ingresos más copiosamente que en tiempo de paz.

El estado de las imposiciones es hoy más elevado que al estallar la guerra, después de haber sido pagados por la suscripción a los empréstitos para las necesidades de la campaña más 3.000 millones de dólares. La reserva de oro del Banco Imperial se duplicó casi desde el principio de la guerra. Los valores y depósitos del Banco Imperial es-

tán cubiertos con el 33 y medio por 100 de oro, contra 26,7 por 100 en el Banco de Francia y 21,7 en el Banco de Inglaterra.

Quinto. La confianza del pueblo alemán en su potencia financiera es tan ilimitada como la que tiene en la superioridad militar. Al cabo de doce meses de guerra, el empréstito nacional al 3 por 100 es negociado al tipo de 70 por 100, o sea un 8 por 100 por debajo de la cotización de marzo de 1914. La cotización mínima del consolidado inglés (65 por 100) está a un 11 por 100, y la de la renta francesa al 3 por 100, un 19 por 100 más baja que en marzo de 1915.



Menorca

El domingo terminó en la parroquia de Santa María la solemne Octava de su Titular.

Por está de manifiesto todas las noches de siete a ocho.

En la noche del sábado al domingo celebraron los adoradores de esta ciudad juntamente con los de San Luis Vigilia extraordinaria en la parroquia de este pueblo, con motivo de ser hoy la fiesta de su Titular San Luis Rey de Francia.

Ayer celebró el pueblo de Ferrerías la fiesta de San Bartolomé, Patrón de dicho pueblo.

La Archicofradía de María Auxiliadora tuvo ayer Misa de Comunión en la iglesia de la Concepción.

Estos días han sido trasladadas las oficinas de la Delegación del Gobierno de Su Majestad en Menorca, desde la calle de Gracia donde estaban instalados, a la calle de San Fernando n.º 15.

El domingo se desencadenó fuerte vendabal, ocasionando no pocas molestias y algunos desperfectos, refrescando algún tanto la temperatura.

Entre los pasajeros llegados en el vapor correo del domingo figuran el M. I. señor doctor don Rafael Pijoán, Deán de esta Catedral; don Bonifacio Iñiguez y don Ramón Uldemolins. Director y Secretario del Instituto General y Técnico de esta ciudad, don Antonio Padró, capitán de Artillería y señora, don Modesto Cotrina, Médico primero de Sanidad Militar, y don José Motta Fajardo, teniente de Infantería.

Sean bienvenidos.

El Comandante de Estado Mayor don Valentín Massanet de la brigada de Infantería de Menorca, pasa a situación de excedente en Baleares.

Ha sido destinado con el cargo de Vocal de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Baleares; Sección de Menorca, el Comandante de Infantería don Domingo Colorado.

Esta mañana se han celebrado en la Capilla del Asilo Calabria, los cultos mensuales dedicados al Niño Jesús de Praga, consistiendo en Misa meditada y por la tarde exposición de S. D. M., rezo del Santo Rosario, Trisagio cantado y bendición con el Santísimo Sacramento.

El nuevo General Gobernador pasó ayer revista al Regimiento de Infantería de Menorca número 70, en su cuartel.

El Teniente Coronel de Caballería, don Enrique Caballero Manrique, destinado de primer Jefe del Escuadrón Cazadores de Menorca por orden del Excelentísimo señor General Gobernador fué presentado ayer en forma reglamentario a sus subordinados.

Ha sido nombrado Ayudante de Campo del Gobernador Militar de Esta plaza, el Comandante de Caballería don José Olaya, que presta sus servicios en el Regimiento de Cazadores de Albuera.

Se ha concedido permiso para esta ciudad al médico primero del noveno regimiento montado de Artillería de guarnición en Barcelona, don Mosdesto Cotrina.

El Excmo. señor General Gobernador, recibió el sábado en el Gobierno Militar, a todos los señores Jefes y Oficiales de la guarnición francos de servicio.

El señor presidente accidental de la Audiencia de Baleares ha señalado para dar comienzo a las secciones de Tribunal del Jurado, en el tercer cuatrimestre del corriente año, el día 27 del próximo septiembre en el local que ocupa el Juzgado de 1.ª Instancia de esta ciudad.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

El Excmo. señor General Gobernador pasó el lunes revista al Hospital Militar de esta Plaza con todas dependencias.

Se encuentra en esta ciudad el Reverendo Padre don Antonio Cusulleras, Sacerdote de la Misión de San Vicente de Paúl y Superior de la Casa de Palma, que ha pasado a esta ciudad para dirigir los Ejercicios Espirituales que está dando a estas beneméritas Hijas de la Caridad.

Como consecuencia del poco éxito alcanzado hasta ahora en las operaciones italianas, han sido relevados cuatro generales.

La recaudación de Hacienda durante la primera quincena de agosto acusa una baja de 3.541.999 pesetas en relación a igual período del año anterior.

Hemos recibido el Programa del VIII Certamen Periodístico «Ora et Labora».

Comprende cuarenta temas variadísimos, divididos en las siguientes Secciones: Especial, Periodística, Catequística, Literaria, Científica, Social y Práctica.

El plazo de presentación de los trabajos termina el último día de septiembre.

Los seminaristas que deseen tomar parte en este Certamen obtendrán un ejemplar del Programa, pidiéndolo al Director de «Ora et Labora», Seminario de Sevilla.

Obras completas

de

Mossén Jacinto Verdaguier

(Edición popular)

Véndense en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11.

¡Ay de aquél que no reza!

Cuando el sol va sus rayos ocultando en rápida carrera;
cuando el negruzco manto de la noche que a tantos amedrenta se extiende por el cielo y va cuajándose de fúlgidas estrellas;
cuando ya de la flor las bellas hojas se marchitan y secan
y el pastor sus idilios va cantando y guía sus ovejas
y búscales guarida y acaricia,
y una a una las cuenta;
cuando el tañido lúgubre se oye que algo a todos recuerda de la débil campana y solitaria en humildes aldeas...

¡ay! entonces de aquellos que descuidan la voz de su conciencia,
¡ay! de aquellos que a Dios han olvidado,
¡ay! de aquél que no reza.

LEOCADIO HERNÁNDEZ.

La fortuna del Kaiser

Guillermo II, a la muerte de su padre el Emperador Federico, no poseía otra renta, fuera del Tesoro de la corona, que la de su lista civil, que actualmente importa 22 millones de marcos.

Poseía por valor de 5 millones de propiedades territoriales.

Ahora la fortuna del Kaiser aparece valuada en un total de 225 millones.

Las colecciones artísticas del Emperador se estiman en 25 millones.

Los inmuebles de su pertenencia en Berlín, valen cerca de 7.000.000.

Posee muchos palacios.

Su fábrica de Cerámica de Cadínen, lo mismo que sus ladrillos le producen cada año excelentes utilidades.

Viviani, Briand y Millerand

Los tres han sido socialistas y los tres han ocupado los más elevados puestos en la representación gubernativa del Estado sin Dios.

Los tres combatieron la burguesía y son burgueses declarados

Los tres han visitado la Bolsa del trabajo en París y en numerosas ocasiones enviaron policía y fuerzas del ejército para que se vigilara el edificio, interviniesen en sus sesiones y disolviesen sus mitines.

Los tres han propagado y defendido el derecho a la huelga y lo han juzgado como procedimiento único de efectividad social que el elemento obrero tiene, para imponer sus reivindicaciones, y los tres, cuando estuvieron en el Poder enviaron las fuerzas del ejército, fusil en mano, contra las fuerzas obreras coaligadas conforme a sus predicaciones y enseñanzas.

Muestrario de la última moda

Es de rigor:

Hablar por los codos,
Escribir con los pies,
Comer a dos carrillos.

Es de buen efecto:

Entrar descalzo y salir en coche,
Vender al amigo y comprar al enemigo,
No conocer al Rey más que por la moneda.

Están muy en boga:

El alma a la espalda,
Las manos puercas,
Las uñas largas.

Y, en fin, hacen furor:

Las quiebras,
Los secuestros,
Los suicidios.

Una criada se queda estupefacta al ver que no le han servido en la vasija que lleva, más que agua clara.

— ¿Qué es esto? — exclama asombrada: — ¡Agua pura!

El dependiente se inclina para comprobar el hecho y dice cándidamente:

— Dispense usted, nos habíamos olvidado de ponerle la leche.

— Diga V., señor alcalde, ¿cuándo estará obligado su hijo de V. al servicio militar?

— ¡Toma! cuando tenga la edad.

— ¡Hombre! ¿Entoavía no tiene los veinte años?

— No, señor, ni los tendrá mientras yo sea alcalde.

Anuncios

IMPRESA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobrepapeles, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

VINOS SUPERIORES

Villa Martorell de E. MATAS

Negro-Rosado-Clarete

Garantizo ser legitimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.--Avisos: Luna, 21, 1.º, Mahón

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

J. GÓMEZ FANTOYA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío
Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio]

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Plumas stilográficas

marca Waterman son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.